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В защиту семьи 
и предпринимательства 
Какие вопросы обсуждали на площадках свердловского бизнес-омбудсмена в рамках  
Юридической недели на Урале 

XVI Всероссийский форум 
«Юридическая неделя на 
Урале» за дни его работы 
посетили, по предварительным 
данным, порядка двух 
тысяч человек. Около 
трети из них приняли 
участие в работе площадок, 
организованных аппаратом 
Уполномоченного по защите 
прав предпринимателей 
в Свердловской области. 
В интервью журналисту 
«Областной газеты» 
Андрею МЕШАВКИНУ 
бизнес-омбудсмен Елена 
АРТЮХ рассказала, какие 
темы нашли наибольший 
отклик у участников 
и какие из прозвучавших 
предложений планируется 
передать на рассмотрение 
органов власти. 

– Одной из главных тем фо-
рума стала защита традицион-
ных семейных ценностей. Впер-
вые ли ей уделено такое внима-
ние, какие из прозвучавших те-
зисов и предложений показа-
лись вам наиболее интересны-
ми?

– Тема формирования и под-
держания традиционных цен-
ностей не впервые обсуждается 
в рамках Юридической недели 
на Урале. Но поскольку в России 
текущий год объявлен Годом се-
мьи, на этот раз защите семей-
ных ценностей мы решили уде-
лить особое внимание. 

На что обращали внимание 
участники дискуссии? Очень 
важно, чтобы семья была мно-
гопоколенной, чтобы передава-
лись традиции, возникали ди-
настии, в том числе предприни-
мательские. Всё это может пози-
тивно влиять на демографиче-
скую ситуацию, закреплять мо-
лодых людей в тех регионах, где 
они родились, и в конечном ито-
ге восполнять дефицит кадров, 
который в предприниматель-
стве достаточно существенен. 

Еще один вопрос, который 
нашел отклик на форуме – регу-
лирование семейного предпри-
нимательства. На сегодняшний 
день в федеральном законода-
тельстве этот институт никак 
не определен, хотя в ряде реги-
онов принимаются законы, что-
бы придать статус и обеспечить 
поддержку семейному бизне-
су. Причем речь не обязательно 
может идти о финансовой под-
держке, важно на законодатель-
ном уровне признать саму цен-
ность семейного предпринима-
тельства. 

Обсуждалась и роль юристов 
в укреплении семьи в различ-
ных конфликтных ситуациях. 
Ведь многие частно практику-
ющие юристы, обладающие на-
выками медиаторов, могут вы-

ступать посредниками и при-
мирять людей. В рамках фору-
ма также была проведена благо-
творительная лекция для при-
емных родителей, одним из ее 
организаторов стало молодеж-
ное крыло Ассоциации юристов 
России. Пары, интересующиеся 
этой темой, могли получить не 
только юридические, но и пси-
хологические и педагогические 
знания. 

– Елена Николаевна, а были 
новые темы или форматы об-
суждения на форуме в этом го-
ду?

– Знаете, наш форум отлича-
ется от других подобных меро-
приятий тем, что его организа-
торы не задают какой-либо еди-
ной генеральной линии. Мы не 
ограничиваем участников ни 
темами, ни форматами. Усло-
вие только одно – чтобы здесь 
и сейчас предлагаемый вопрос 
был актуален. Например, сей-
час актуальна тема реформы су-
дебного представительства, его 
профессионализация. Несколь-
ко лет назад широко обсужда-
лась идея так называемой адво-
катской монополии, которую 
выдвигало Министерство юсти-
ции РФ. Предполагается, что су-
дебное представительство смо-
гут осуществлять только адво-
каты. Частно практикующие 
юристы, пусть и с дипломом, 
и с огромным опытом – нет. На 
площадке уполномоченного по 
защите прав предпринимате-
лей мы обсуждали этот вопрос с 

привлечением самого широко-
го круга спикеров.

Несколько мероприятий в 
разных форматах были посвя-
щены еще одной очень актуаль-
ной сейчас теме налоговой ре-
формы, которая вступает в си-
лу в следующем году. Измене-
ния в законодательстве коснут-
ся практически всех: и субъек-
тов предпринимательской дея-
тельности, и тех, кто не занима-
ется бизнесом. Пока у предпри-
нимателей и налоговых кон-
сультантов много вопросов. Бы-
ли приглашены представители 
Федеральной налоговой служ-
бы, которые разъясняли некото-
рые сложные моменты приме-
нения нового налогового регу-
лирования

Впервые в этом году в рамках 
форума прошло пленарное за-
седание в Свердловском област-
ном суде, посвященное 150-ле-
тию судебной реформы на Ура-
ле. Согласитесь, 150 лет – дата, 
которая празднуется один раз в 
жизни. Для нас было знаковым 
и даже почетным, что област-
ной суд участвовал в Юридиче-
ской неделе с таким событием. 
Еще один новый формат – при 
флагманской роли Уральского 
государственного юридическо-
го университета прошел меж-
вузовский круглый стол, посвя-
щенный проблемам профиль-
ного образования.

– Форум проводится в  16-й 
раз. Как он изменился за это 
время – по географии и коли-

честву участников, охвату тем, 
уровню авторитета в професси-
ональном сообществе? 

– Да, Юридическая неделя на 
Урале прошла в 16-й раз, а я ра-
ботаю уполномоченным по за-
щите прав предпринимателей 
11-й год. Последние 11 лет, когда 
мы активно привлекаем к рабо-
те бизнес-омбудсменов из дру-
гих регионов, совершенно точ-
но география форума расшири-
лась. В этом году у меня было 28 
коллег из 19 субъектов РФ – это 
уполномоченные и сотрудники 
их аппаратов. Вместе мы прове-
ли 9 мероприятий, которые по-
сетили более 650 человек. А об-
щее количество мероприятий 
на всех 40 площадках форума 
превысило 50. По предваритель-
ным данным, их посетили око-
ло двух тысяч человек.

Когда я приглашаю на наш 
форум коллег, я всегда хочу им 
показать не только Екатерин-
бург, но и Свердловскую об-
ласть. В этом году мы побыва-
ли в Каменске-Уральском. На-
ше деловое мероприятие бы-
ло посвящено драйверам раз-
вития экономики в муници-
палитетах. В частности, мы об-
суждали развитие индустрии 
гостеприимства: создание ту-
ристических маршрутов, объ-
ектов, пространств, возможно-
сти событийного туризма… По-
бывали в центре прогресса бок-
са «Витязь», на колокольном за-
воде Пяткова, покатались на ко-
раблике по Исети. Мы стараем-
ся продвигать Свердловскую 

область и делимся идеями, ко-
торые здесь воплощаются в 
жизнь. А еще в этом году в рам-
ках форума впервые при под-
держке партнеров состоялись 
концерт «Поют юристы» и ху-
дожественная выставка. 

– Будут ли какие-либо из 
прозвучавших на форуме пред-
ложений передаваться в регио-
нальные и федеральные орга-
ны власти для корректировки 
законодательства? В том числе 
по темам, о которых вы расска-
зали выше? 

– Конечно, наш форум – 
это не только возможность об-
нять коллег и обсудить пробле-
мы, хотелось бы иметь практи-
ческие результаты. Так, сейчас 
мы работаем над предложени-
ями, которые направим в Ми-
нистерство юстиции России по 
реформе судебного предста-
вительства. Что касается нало-
говой проблематики, то будут 
формулироваться предложе-
ния двух типов. Первый – какие 
вопросы можно включить в так 
называемую методичку по при-
менению нового регулирова-
ния. И второй блок – предложе-
ния по внесению поправок в На-
логовый кодекс, в некотором ро-
де «донастройку» отдельных ре-
шений по так называемой «на-
логовой амнистии» и упрощен-
ной системе налогообложения. 
Это необходимо, чтобы исклю-
чить противоречия и двойные 
толкования, а значит, снизить 
риски для налогоплательщи-
ков. Я лично заинтересована в 
этой работе, поскольку подоб-
ные разночтения обычно через 
какое-то время превращаются в 
поток жалоб бизнес-омбудсме-
нам.

Кроме того, готовим пред-
ложения федеральному зако-
нодателю об уточнении стату-
са уполномоченных при судеб-
ной защите. Речь идет о практи-
ке, когда мы выступаем защит-
никами по административным 
делам, третьим лицом на сторо-
не предпринимателей при спо-
рах с публичными органами. На 
наш взгляд, в этой сфере всё еще 
остается значительный объем 
нестыковок.

В заключение добавлю, что 
мы, организаторы форума, рас-
считываем на рост внимания к 
нему представителей публич-
ной власти, правоохранитель-
ных и судебных органов, кор-
поративных юристов. На Юри-
дической неделе обсуждаются 
не только вопросы, интересные 
для практикующих или акаде-
мических юристов. Очень много 
прикладных тем, которые мог-
ли бы привлечь внимание само-
го широкого круга экспертов. 

По словам Елены Артюх, ряд прозвучавших на форуме предложений будут передаваться для рассмотрения 
в федеральные органы власти
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